

Brindar herramientas y conocimientos que permitan mejorar la calidad de vida de las mujeres rurales de la región de Valparaíso, es uno de los principales objetivos de una serie de talleres informativos que son parte del Plan de Trabajo 2023 de la Mesa de la Mujer Rural, instancia de participación que lidera INDAP Valparaíso, con apoyo la Secretaría Regional de La Mujer y Equidad de Género, Sernameg y la Secretaría Regional Ministerial de Agricultura.

El primero de estos talleres se realizó en las dependencias de la agencia de área de INDAP La Ligua y convocó a mujeres que trabajan en la Agricultura Familiar Campesina, usuarias INDAP, de las cinco comunas que integran la provincia de Petorca (Cabildo, La Ligua, Papudo, Zapallar y Petorca) quienes se pudieron interiorizar en temas que fueron propuestos por la propia Mesa de la Mujer Rural y otras materias que responden a la agenda de género del Gobierno del Presidente Gabriel Boric.

#### Anuncio Patrocinado

Entre las temáticas que se abordaron está la Ley de responsabilidad parental y pago efectivo de pensiones de alimentos, así como el registro de personas cuidadoras y cuidadores no remunerados (módulo de complemento del Registro Social de Hogares, RSH), además de la oferta programática de INDAP en materia de créditos.

#### **TEMÁTICAS SOCIALES**



**WAM | PUBLICIDAD**

**AGENCIA DE PUBLICIDAD**

-  **Impresiones**
-  **Manejo de redes sociales**
-  **Videos y fotografías profesionales**

 **Conversemos por WhatsApp**

La agricultora María Felisa Garay, del sector las Salinas de Pullally de la comuna de Papudo, e integrante del Comité de Agencia de Área, CADA, destacó la iniciativa y la importancia de que las mujeres campesinas puedan acceder a esta información.

“Que INDAP se preocupe de los temas sociales para nosotros es súper importante, no solamente de la producción, sino que todo lo que tiene que ver con las personas que trabajan en la Agricultura Familiar Campesina, como los temas de vivienda y salud. Detrás de cada persona hay un problema distinto”, enfatizó.

La iniciativa busca generar espacios de diálogo y reflexión en torno a inequidades y brechas que enfrentan las mujeres rurales, capacitarlas y entregar conocimientos a través de la articulación de los distintos servicios públicos y otras entidades, para impulsar su desarrollo en el mundo rural, además de contribuir a la implementación de planes y políticas públicas de manera coordinada y efectiva.

## PRÓXIMOS TALLERES

En esta primera etapa, se realizarán otros 4 talleres de las mismas características en el resto de la región: El próximo 25 de abril en la provincia de San Antonio; el 3 de mayo en las provincias de San Felipe y Los Andes, en tanto, el 17 de mayo esta actividad beneficiará a

mujeres rurales de Limache, Quillota y La Calera. Finalmente, el 27 de mayo, este taller se realizará online para usuarias INDAP de Rapa Nui y Juan Fernández.

En una segunda etapa (a partir de junio de 2023) estos encuentros provinciales abordarán el tema de la prevención de la violencia de género, promoción del liderazgo femenino y fomento del trabajo en equipo.

Al respecto, Camila Lazo, Seremi de la Mujer y Equidad de Género de la región de Valparaíso, precisó que “estamos potenciando las herramientas que tengan en torno a la autonomía económica y también a leyes que estamos implementando como la entrada en vigencia de la Ley de responsabilidad parental y pago de pensiones de alimentos. Queremos que todas tengan un espacio de participación directa y que puedan tener información desde la institucionalidad y potenciar las redes de apoyo con otras mujeres. Estamos muy contentas de empezar con mujeres de Petorca y La Ligua y propiciar mayores espacios de encuentro”.

“Como INDAP estamos muy comprometidos con este proceso, que permite impulsar el desarrollo integral de la mujer rural en los territorios y que es parte de la agenda de género del Gobierno. Este es un trabajo de articulación de los distintos servicios que permite llevar a cabo estas instancias de diálogo con temáticas que fueron propuestas por las propias agricultoras y que esperamos puedan fortalecerlas dentro de los múltiples roles que ellas cumplen”, destacó la directora regional (s) de INDAP Valparaíso, Daniela Soto.

## **ALIANZA**

La Seremi de Agricultura, Yolanda Cisternas, destacó la iniciativa, y explicó que “es parte del trabajo que ha venido realizando el Ministerio de Agricultura en conjunto con la Seremi de la Mujer y Equidad de Género, con quien hemos generado una alianza de cooperación permanente de apoyo a las mujeres del Mundo Rural. Entendemos que la capacitación y la entrega de información oportuna a las mujeres es la clave para lograr cambios importantes y lograr así las metas propuestas”.

y tú, ¿qué opinas?